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Аннотация
Традиционная китайская врезная и шиповая конструкция широко используется в сфере дизайна мебели во всем
мире. Сегодня многие специалисты пытаются применить данную конструкцию и к наиболее современным об-
разцам дизайнерской мебели. Цель данной статьи состоит в том, чтобы рассмотреть развитие и эволюцию
традиционных китайских врезных и шиповых конструкций, а также изучить различные возможности их при-
менения в современном мебельном производств. Анализируется дилемма, с которой сталкиваются такого рода
конструкции в контексте современных методов производства. В то же время, в статье перечисляются и ана-
лизируются случаи успешного применения дизайнерами КНР традиционной китайской врезной и шиповой кон-
струкции в современном дизайне мебели. Авторы приходят к выводу, что адаптация и усовершенствование
традиционной китайской врезной и шиповой конструкции позволит успешно ее внедрять в современную инду-
стрию.
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Abstract
The traditional Chinese mortise and tenon joint is widely used in design across the world. Many designers today are trying to
apply this type of joint in modern furniture design. This article reviews the evolution and various applications of this traditional
Chinese technique in contemporary furniture design and considers the dilemma in its use as faced by modern designers and
artisans in the context of contemporary manufacturing methods. At the same time, there are successful cases of using the
traditional Chinese mortise and tenon joint in modern furniture design by Chinese designers. It is concluded that once adapted
and improved, the traditional Chinese mortise and tenon joint could provide new vitality in modern furniture design.
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Рис. 1. Сравнение характерных структурных особенностей столика
для рисования эпохи династии Мин с аналогичной архитектурной структурой.
Источник: https://k.sina.com.cn/article_6877871793_199f3feb100100q6gb.html

Рис. 2. Удлиненная структура перемычки.
Источник: https://k.sina.com.cn/article_6877871793_199f3feb100100q6gb.html
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Рис. 3. Многофункциональный стул «квадратный и круглый» с шипом «ласточкин хвост».
Источник:  https://home.163.com/17/1113/16/D34S4HBD001097VF.html
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«Плоская полка», разработанная китайским ди-
зайнером Чжаем Вейминем (рис. 4), также осно-
вана на улучшении традиционной китайской кон-
струкции врезки и шипа, «удлиненного соедине-
ния уздечки», с использованием экологически
чистых бамбуковых материалов. Эта полка мно-
гофункциональна и чрезвычайно удобна в раз-
борке и сборке. Функционал полки меняется в
зависимости от высоты ее размещения: она мо-
жет быть использована как журнальный столик
или как стеллаж. Улучшение и упрощение струк-
туры «удлиненного соединения уздечки» в дан-
ном проекте вполне оправдано с конструктивной
точки зрения. С одной стороны, шипы конструк-
ции «удлиненное соединение уздечки» удалены,
а ножки полки выдолблены, сохранив форму
«фартука» и «фартука-перемычки». С другой сто-
роны, преобразование перемычки с головкой
фартука в конструкцию с шипом, которую можно

Рис. 4. «Плоская полка». Источник: http://www.jingqilin.com/index.php?m=Picture&a=show&id=86

Рис. 5. Вешалка «NUDE». Источник: https://www.swedishwood.cn/
inspiration/interior-and-furniture/nude/

вставить в ножки стойки, не только способствует удобству разборки, но также обеспечивает стандартизиро-
ванное и крупномасштабное массовое производство.

Китайский дизайнер Шэнь Вэньцзяо разработал вешалку под названием NUDE. Вешалка состоит из шести дере-
вянных палочек – трех длинных и трех коротких (рис. 5). Ее форма вдохновлена формой костра, а структура –
традиционной китайской врезной и шиповой конструкцией замка Любань. На этой основе замковая конструк-
ция была усовершенствована до простейшей Х-образной запорной конструкции, аналогичной валу китайского
музыкального инструмента Huqin (Хуцинь), который можно зафиксировать только вращением и нажатием. Ве-
шалка для одежды имеет 13 эффективных точек подвеса и может выдерживать до 100 кг. Эта вешалка макси-
мально полно использует прочностные характеристики высококачественного материала с максимально упро-
щенной структурой, декором и минимальным весом. Также для данного продукта, выполненного в эстетике
минимализма, характерен и максимально упрощенный процесс производства. Работа выполнена в соответ-
ствии с концепцией традиционной китайской врезной и шиповой конструкции, которая соответствует концеп-
ции зеленого дизайна, а также постулата о том, что форма следует за функцией. Эта работа получила премию
Red Dot Award в 2014 г.

Заключение

Традиционная китайская врезная и шиповая конструкция чрезвычайно надежна и широко используется в ки-
тайской классической архитектуре и мебели. В то же время в условиях современных технологий данная конст-
рукция, которая изготавливается вручную, либо устаревает, либо подвергается значительной трансформации.
Применение этой конструкции в современном дизайне мебели остается крайне востребованным, так как по-
зволяет комбинировать инновационные подходы к выбору материалов и конструктивным решениям с эстети-
кой классической мебели Китая, а философское мышление, неотъемлемо связанное с данным подходом, удач-
но резонирует с экологическими тенденциями современного производства, придавая ему новые коннотации.
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Figure 1.“Three spandrels to one leg and a humpbacked stretcher painting table” with architectural comparison.
Source: https://k.sina.com.cn/article_6877871793_199f3feb100100q6gb.html

Figure 2.“Elongated bridle joint structure”
Source: https://k.sina.com.cn/article_6877871793_199f3feb100100q6gb.html
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Figure 3. "Square and Round" multipurpose chair with Dovetailed tenon.
Source: https://home.163.com/17/1113/16/D34S4HBD001097VF.html
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The "Flat Shelf" designed by Chinese designer Zhai
Weimin, as shown in Figure 4, is also based on the
improvement of the traditional Chinese mortise and
tenon structure "Elongated bridle joint", using
environmentally friendly bamboo materials. This work
is extremely convenient to disassemble and assemble,
and has multi-functional features. It can be endowed
with different functions according to the height of the
laminates, such as low-level coffee tables and high-
level storage racks, etc., can all be satisfied. The
improvement and simplification of the "Elongated
bridle joint" in this work is very clever. On the one hand,
the tenons of the "Elongated bridle joint" structure are
removed, and the legs of the shelf are hollowed out,
retaining the shapes of "Apron" and "Apron-head
spandrel". On the other hand, transforming the Apron-
head spandrel into a Sawdust tenon structure that can
be inserted into the rack legs can not only satisfy its
convenient disassembly function, but also allow
standardized and large-scale mass production.

Figure 4. "Flat Shelf". Source: http://www.jingqilin.com/index.php?m=Picture&a=show&id=86

Figure 5. "NUDE Coat Rack". Source: https://www.swedishwood.cn/
inspiration/interior-and-furniture/nude/

Chinese designer Shen Wenjiao designed a coat rack named NUDE. As shown in Figure 5, the coat rack is composed of
six wooden sticks, three long and three short. Its form is inspired by the shape of a campfire, and its structure is inspired
by the traditional Chinese mortise and tenon structure Luban lock. The interlocking structure has been improved to
the simplest x-locking structure on this basis, similar to the Chinese instrument Huqin (Huqin) piano shaft, which can
be fixed only by rotating and pushing. It has 13 effective hanging points and can bear up to 100kg. This coat rack
maximizes the realization of the high-quality product features of the most simplified structure, the most simplified
decoration, the most simplified process, the most simplified production line, and the most simplified weight. The work
is innovated under the concept of traditional Chinese mortise and tenon structure, which conforms to the design
concept of green design, form follows function, and minimalism in modern design. This work won the German Red Dot
Award in 2014.

Conclusion

The traditional Chinese mortise and tenon structure is extremely robust and ingenious, and it is widely used in Chinese
classical architecture and furniture. At the same time, in the context of modern technology, the traditional Chinese
mortise and tenon structure, which is done by hand, is facing either obsolescence or significant transformation. In the
application of mortise and tenon structure in modern furniture design, on the one hand, the inherited mortise and
tenon structure will be more ingeniously and environmentally friendly applied to modern furniture design; on the
other hand, the Chinese philosophical thinking contained in mortise and tenon structure will be under the interpretation
of modern design, new connotations are given.
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